

# DIARIO DE PALMA.

MARTES 27 DE MARZO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

PALMA... 10 rs.  
MAHON e IBIZA franco... 12 id.  
Cada número suelto... 1 sueldo.

Salte el sol a 5 h. 47 ms.  
Salte la luna a 12 h. 14 ms. de la mañana y se pone a 2 h. 59 ms. de la noche.  
Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar a medio día 6 ms.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA... Librería de D. F. Guasp  
MAHON... D. Matías Mascará  
IBIZA... D. Joaquin Cirer y Miramont.

## Seccion política.

### REVISTA QUINCENAL.

POLÍTICA ESTRANJERA.—SEGUNDA QUINCENA DE FEBRERO DE 1855.

Ojeada general.—Viaje de Napoleón III a Crimea.—Nueva conferencia de Viena.—Viaje de lord John Russell a Berlín y a Viena.—Estado de Inglaterra.—Interpelaciones al Gobierno de Bélgica en el parlamento de Bruselas.

Si fuera cierto, como muchos han afirmado paradójicamente, que jamás está tan cercana la paz, como en el instante en que es más extrema la tensión de los hechos de guerra, es indudable que el Occidente debe creerse en vísperas de una quietud bienhechora; pero cuando se traban por desgracia cuestiones de cierto orden, cuando las fuerzas están contadas y dispuestas a luchar, y cuando la espada desenvainada ya por unos, se ve casi fuera de la vaina en los otros, hay ménos espacio para llegar de una guerra parcial a otra más general que para volver a la paz. La lucha actual no aparece con toda su gravedad en un punto tan solo, sino en todas partes a la vez, adhiriendo todas las formas, siendo la piedra de toque de todas las políticas, y originando esa sucesion de incidentes y complicaciones con que se aprecia la situación verdadera de Europa.

Reúnanse los elementos diversos y esparcidos actualmente, veremos renacer en Crimea con nueva intensidad una guerra suspendida durante el rigor de la estacion; en Viena, una negociacion incesantemente aplazada, preñada de dificultades y que ya no puede tardar a publicar su secreto cuando llegue lord John Russell al seno de las nuevas conferencias europeas; en Inglaterra, nacer una nueva crisis que a pena llega a su fin tras la crisis ministerial ocasionada por la misma guerra, y a la otra parte del Rhin, la Prusia envuelta en el ministerio de sus relaciones, ya con Austria, ya con las potencias occidentales.

La actitud decisiva de la Cerdeña induce a prever el rompimiento con Rusia que ha publicado el gabinete de Petersburgo, pero las recriminaciones de Nesselrodé contra lo que este llama ingratitud del Piamonte solo prueba a nuestro parecer una cosa: que cuando Rusia sostiene los derechos e intereses de un pais se imagina que adquiere un título perpetuo a su sumision y a su complicidad.

Pero el acontecimiento que mas ocupa los ánimos y cuyo secreto puede ya divulgarse en este momento es el viaje del emperador Napoleon a Crimea, y no podemos ménos de confesar que si llega a efectuarse no será este hecho el ménos grave de cuantos se aunan actualmente para caracterizar la situacion de la guerra. No hay cosa más natural ciertamente que el gefe del vecino imperio haya concebido la idea de ir a fortificar con su presencia al intrépido ejército, tan firme contra los embates del enemigo como contra las privaciones y el rigor del clima, y es muy sencillo que este proyecto haya sido meditado bajo el doble punto de vista de la guerra en Crimea y de la coyuntura general en que se halla la Europa. Porque cuál es el estado de la guerra delante de Sebastopol?

A pesar de la lentitud, fácil de explicar, que se ha observado en esta campaña tan gloriosamente inaugurada y tan penosamente continuada, todo indica en el dia que se acerca la hora de la accion y que los soldados aliados no están lejos de intentar el último y heroico esfuerzo. Con abundantes provisiones, fortalecido con los refuerzos enviados a Oriente, y continuando sin cesar las obras del sitio, el ejército francés se halla en disposicion de volver a emprender las hostilidades; el reciente viaje del general Niel ha dado un poderoso impulso a las operaciones; se han construido nuevas baterías, se han reconocido los puntos vulnerables del enemigo; la plaza va a verse enlazada con obras formidables, y los aliados están dispuestos a romper los últimos obstáculos.

Los rusos tratarán acaso de desviar este ataque dando otra batalla? Lo harán sin duda y hasta es muy probable creerlo así al considerar que tiene al frente un hombre de accion, a pesar de no ser general ni almirante. El emperador Nicolas acertó al elegir al príncipe Menschikov para el sitio de Sebastopol y para sostenerla después con su energía, pero el príncipe no ha logrado impedir que su ejército fuera dos veces derrotado y haya padecido mucho mas aun que los ejércitos aliados. Cuando se enumeran las fuerzas inmensas que el Czar ha enviado, segun dicen, a Crimea, ocurre la dificultad, si es cierto que existen estas fuerzas, de saber como es fácil al gobierno ruso mantenerlas a tanta distancia de su centro administrativo. Es probable, pues, que no haya desproporcion entre los ejércitos que luchan en el territorio de Crimea, y la reciente derrota que acaban de sufrir los rusos combatiendo a los turcos delante de Eupatoria, no es para ellos mas que el presagio de derrotas mas decisivas para el dia que intenten una lucha formal con los ejércitos acampados al pié de los muros de Sebastopol.

No es, empero, en Crimea donde se agita únicamente la cuestion; tiene otro teatro, donde en vez de la fuerza de las armas se emplean las negociaciones. Alemania vuelve a ser el centro de la accion diplomática, y en este momento se está verificando sin duda la reunion de la conferencia que debe deliberar sobre las garantías de paz estipuladas por Inglaterra, Francia y Austria y aceptadas como principio por Rusia. Lord John Russell, encargado para representar a la Gran Bretaña, pasó por Paris y se dirigió a Berlín para ir después a Viena. El mayor inconveniente de estas negociaciones estriba en que se abren sin merecer hasta ahora mucha confianza, y ademas el último manifiesto del emperador Nicolas no es el mas propio para revelar sus intenciones y el pensamiento que le indujo a aceptar los cuatro puntos de garantía.

El Czar se muestra a la verdad pronto a tratar con la Europa y usa un lenguaje pacífico, para el mismo tiempo hace un llamamiento a su pueblo y pone a toda la Rusia bajo las armas, proponiendo el ejemplo de 1812. Donde debe verse el verdadero pensamiento del Emperador Nicolas? En sus palabras o en su llamamiento a las armas? Por otra parte, la mayor dificultad consiste en el modo de interpretar la condicion que impone a

Rusia la cesacion de su preponderancia en el Mar Negro, y este punto, que es la piedra de toque de la sinceridad y de las intenciones de Rusia, será el núcleo de las mas acaloradas disensiones. Agregase a esta nueva apertura de las negociaciones de Viena otra cuestion de tanta gravedad, cual es la de saber el papel de Prusia en la nueva conferencia, pues el papel que ha de hacer la Prusia indica al mismo tiempo la conducta de la Confederacion germánica, dividida aun entre dos influencias y direcciones. Pero nada nos induce a creer hasta ahora que Prusia logre formular un pensamiento o se decida a aceptar las proposiciones que se le hagan. Las potencias occidentales están dispuestas a hacer un tratado separado con el gabinete de Berlín; pero siempre subsistirá la dificultad de saber la clase de compromisos que deseará contraer el gobierno del rey Federico Guillermo, porque sabido es ya que su objeto ha sido constantemente alejar las cuestiones graves y que interesan a ciertas nacionalidades, y hacer de modo que ningún ejército occidental pisara el territorio de Alemania, desearia comprometerse en puntos ajenos de la cuestion o sobre los que formulara una garantía en favor de la Rusia.

La opinion pública es en Inglaterra soberana de todas las combinaciones políticas; es, a decir la verdad, la que domina al gobierno, le comunica el impulso y le obliga a contar con ella a riesgo de lanzarlo en todo género de crisis, las cuales si se prolongaran llegarían a perjudicar lo que se trató de apoyar y conseguir. Desgraciadamente no existió desde el principio una íntima y vigorosa inteligencia entre la opinion pública inglesa y el gobierno sobre los negocios de la guerra; no estaba de acuerdo sobre el fin ni sobre los medios; la opinion miraba recelosa la tibieza de un ministerio cuyas divisiones conocia; el gabinete se encontraba a su vez muy atrás del sentimiento popular cuyas ilusiones y arrebatos temia, pero llegaron los desastres de la guerra y el gobierno tuvo que sostener un choque general que no pudo resistir. El gabinete de lord Aberdeen ha tenido que defenderse no solo de sus yerros, sino de los que no habia cometido; del vicio de las instituciones militares, de las lagunas de la administracion y de las decepciones patrióticas de la opinion pública.

Pero no ha sido este el último episodio de la crisis. Forma lord Palmerston un nuevo ministerio con la mayor parte de sus antiguos miembros, y se disuelve por segunda vez; los peelistas que quedan en el poder, sir James Graham, M. Gladstone y M. Sidney, se reúnen al momento con lord Aberdeen en su retirada, y el ministerio sale de esta nueva prueba completamente refundido. Lord Palmerston intenta reconstituir su administracion con sus amigos del partido whig y algunos hombres nuevos; lord Clarendon queda siempre en el ministerio de negocios estrangeros; sir Cornwall Lewis entra de primer lord del almirantazgo, y sir Jorge Grey de ministro del interior; finalmente, lord John Russell, que habia recibido ya de lord Palmerston la mision de plenipotenciario en la conferencia de Viena, vuelve a entrar en el gobierno co-

mo secretario de Estado para las colonias.

La última proposicion de M. Roebuck completa el cuadro de la crisis ministerial. ¿Quién duda que la investigacion que se propone no es una medida extrema, y que segun todas las apariencias no remediará nada, y solo servirá para originar nuevos obstáculos y dificultades? Pero no se trataba por otra parte de obligar al Parlamento a despreocuparse y a la opinion pública a que dejase lo que considera con razon o sin ella una garantía, es decir, no debia trabarse una lucha que solo podia terminar con la retirada del ministerio en masa o por la disolucion del Parlamento y por un llamamiento al país? Lord Palmerston ha deseado eludir esta alternativa; no ha hecho mas que aceptar una transaccion que consiste en componer la comision de investigacion por miembros designados en número igual por la cámara de los comunes y por el gobierno.

¿Cuál será el resultado de esta investigacion? El porvenir nos dará la respuesta, pero en tanto lord Palmerston ha sostenido su puesto, no podia impedir, aunque hizo estallar el disentiimiento de sus colegas sir James Graham, M. Gladstone y M. Sidney Herbert, los cuales estaban resueltamente opuestos a la proposicion de M. Roebuck lo mismo que en los últimos momentos del ministerio Aberdeen. Es verdad que para ellos era mas particularmente un negocio personal y una especie de sentencia que seguia su curso, mientras estaban en el poder, y el resultado debió ser por consiguiente una mutacion casi completa del ministerio.

Todo depende en el dia del espíritu que lleve al poder el ministerio renovado de lord Palmerston y del impulso que sepa dar a los negocios públicos. Es imposible desconocer, ademas, con crítica será su situacion frente a frente de la compacta falange de los toris y de la fraccion poco numerosa, pero inteligente y naturalmente descontenta, de los peelistas. Esta confusion de los partidos puede terminarse facilmente por una disolucion del Parlamento, o esta disolucion puede dar con seguridad al Parlamento una opinion homogénea y poderosa, capaz de ejercer el gobierno con una autoridad rejuvenecida con el sufragio público? No es tan imposible, pues se trata para los hombres públicos de Inglaterra de algo mas que de una emulacion vulgar de poder. Si los ministerios se suceden con igual impotencia y si las combinaciones que ensayan solo conducen a abortos periódicos, la opinion pública puede exasperarse y relevarse contra los nombres célebres de la política y contra los que gozan la tradicion de una preponderancia hereditaria, como lo ha hecho contra el carácter aristocrático de las instituciones militares, tras los desastres del ejército; de modo que se pondría en tela de juicio bajo doble forma la misma Constitucion de la Gran Bretaña.

El movimiento general que tiende a alejar de la neutralidad a ciertos países ha invadido tambien a Bélgica. M. Otis, diputado del Parlamento de Bruselas, acaba de dirigir al gobierno varias preguntas sobre este objeto. ¿Se ha invitado a Bélgica, como al Piamonte, a unirse a



la política de las potencias occidentales? ¿Ha recibido de Rusia proposiciones de otra especie para robustecer su posición neutral? ¿En el caso de haber recibido invitaciones en uno u otro de estos sentidos, qué respuesta ha dado el gobierno? Esta breve discusión sobre la situación de Bélgica ha interrumpido repentinamente las tareas del Parlamento de Bruselas con un exceso de pasión y de oportunidad, y se han pronunciado en ella algunas palabras impropias y poco favorables al interés que se defendía, siendo mas grave y mas extraño aun, que bajo estas interpelaciones se disfrazara á penas la idea de poner á Bélgica en estado de defensa, sin duda con objeto de constituir una neutralidad armada; medio fácil tal vez de arrojar al peligro que desea evitar.

¿En qué se funda, no obstante, la agitación y el recelo del Parlamento belga? M. Enrique de Brouchere, ministro de Negocios extranjeros, respondió tan solo que no habiéndose dirigido invitación alguna al gobierno del rey Leopoldo, no tenía necesidad por consiguiente de contestar á las interpelaciones de M. Orts, y manifestó en seguida que la neutralidad no era objeto de elección para Bélgica, sino la ley misma de su existencia segun los tratados sobre las cuales está constituida. Efectivamente, la Bélgica encontrará su verdadero escudo en su derecho, pero no en un aparato militar que le costaría indudablemente grandes cantidades sin defenderla ni garantizarla con completa eficacia. Es muy natural que la Bélgica adopte la neutralidad como una ley natural y fundamental de su existencia, pero existen ocasiones en que no es prudente ni acertado levantar mucho la voz en favor de una neutralidad sobre la cual existe ante todo el interés general de Europa.

Hemos observado, pues, que la cuestión que se agita en el día se manifiesta bajo muchas formas y por medio de dimedios de formidables armamentos, crisis ministeriales y discusiones sobre la neutralidad; y todo marcha, todo se mezcla y todo sale de un mismo manantial y se refiere á una sola idea, cual es la de la lucha en que Europa está envuelta y tan dispuesta á aceptar una paz justa como la continuación de una guerra, que solo es un acto de defensa de su seguridad y de su civilización. (D. de B.)

**NOTICIAS NACIONALES**

MADRID 10 DE MARZO.

Leemos en la *Epoca*:  
Todo el día circularon ayer rumores de crisis. Y en efecto, algun fundamento tenía la noticia, pues que, á manera de circular, la publican hoy todos los periódicos progresistas atribuyendo al señor Madoz la iniciativa tomada en el consejo de ministros para esponer la situación desagradable del gobierno.

Nosotros seremos francos: creemos que se está buscando un pretexto político para la crisis, que en verdad no tiene otro origen que la cuestión económica.

Va á mediar el mes, y ni la paga se ha dado, ni hay esperanzas de que pueda darse aun en muchos dias; de tal manera se halla exhausto el tesoro, que ni para las atenciones mas precisas y sagradas, ni para las asistencias de los hospitales hay recursos: con una garantía de dos mil millones en cartera, ni encuentra un real el ministro, ni los tenedores de la deuda flotante se prestan á renovar sus créditos, unos por lo escaso del interés, otros por guerra de partido, la mayoría por desconfianza.

Vosotros lo habeis querido con vuestras empíricas y destructoras reformas: vosotros mismos os habeis creado los conflictos, cercenando los ingresos del presupuesto, destruyendo el respeto á la autoridad, engendrando desdeñ hacia lo presente, recelo en lo porvenir; vosotros estais sufriendo ahora la pena de haber desoido la voz de la experiencia que os recordaba los desaciertos pasados, que os

pedia, en nombre de la patria, prevision, tolerancia, patriotismo.

¿A qué viene, en efecto, predicar todos los dias que la imprenta debe vivir absolutamente libre de toda clase de trabas, si en cuanto un periódico se espresa con algun ardimiento, si en cuanto observais el hervor natural de los partidos ya no veis esperanza sinó en la dictadura, en la represion, en la mordaza? Sed lógicos al ménos, y ó tened el valor de proclamar la verdad, de reconocer que todas las libertades necesitan ser limitadas en beneficio de los intereses sociales, ó sucumbid dignamente acatando vuestros principios, erróneos sin duda, pero que respetaríamos por sinceros.

— El *Parlamento*, discurriendo sobre las noticias de crisis, dice lo siguiente:

«Los dias 7 y 8 últimamente fijados para terminar las operaciones de la renovación de la deuda flotante, que existia en poder de particulares, han terminado, sin que estos hayan respondido al llamamiento del señor Madoz. Ni la fijación de un interés crecido durante un largo plazo, ni la seguridad del reintegro del capital mediante seguras hipotecas, ni la amenaza de graves perjuicios si se negaban á la renovación, ni el temor de ser víctimas del resentimiento ó de los ahogos pecuniarios del gobierno, nada ha bastado para reducir á los que prestaron á gobiernos anteriores á mas bajo interés, y sin otra garantía que la garantía genérica de la ley y del buen crédito del tesoro.

Las esperanzas, dadas por el señor Madoz á la asamblea, se han frustrado. Las seguridades dadas por su señoría al público, han sido desmentidas, y este es el momento en que teniendo el señor Madoz en cartera dos mil millones de treses, no ha logrado procurarse con ellos dinero bastante, para dar la misera paga de febrero á los pobres empleados.

En este conflicto, en esta verdadera desesperacion, su señoría ha acudido á que se narán en breve proposiciones de empréstitos á condiciones admisibles.

Lo dudamos.

Nosotros sabemos de algunas proposiciones ó indicaciones, pero estas indicaciones ó proposiciones son meramente lo que se llama *negocios*, no verdaderos empréstitos. El gobierno no las admitirá porque no debe, porque no puede admitirlas.»

— En las *Novedades* leemos lo que sigue:

«Habiéndose avistado con nosotros una persona competentemente autorizada por el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Domingo Costa y Borrás, obispo de Barcelona, para que rectificásemos lo que sobre dicho señor hemos publicado en varios dias, relativo al cumplimiento dado por S. E. I. á las órdenes que el gobierno le comunicó para que saliese de esta corte, y á las diligencias practicadas por este mismo para asegurarse de si habían sido obedecidas por aquel, despues de las conferencias amistosas y de los documentos que se nos han manifestado, cumpliendo con los deberes de escritores públicos, tenemos la satisfacción de manifestar que el Sr. Obispo de Barcelona *no se ocultó*, como equivocadamente se dijo, y si cumplió fielmente todo lo que el gobierno le prescribió en las reales órdenes que tuvo á bien comunicarle. El representante del Sr. Obispo, en vista de esta franca manifestación, retira, por su parte, todo lo que no sea conforme con el buen nombre del periódico y de los individuos que en su redacción toman parte.»

— En el *Occidente* de hoy se leen los siguientes párrafos:

«El descontento contra la marcha del gobierno es general, y el ministerio presidido por el duque de la Victoria será en breve, si no lo es ya, el mas impopular que haya habido nunca en España, incluso el derribado por la revolucion de julio.

¿Es sinó de este personaje el descontento á todos los partidos, el burlar las esperanzas de los pueblos, el mantener la intranquilidad en el país, el provocar conflictos frecuentes, el preparar con su mando catástrofes revolucionarias?

**Palma**

27 DE MARZO.

**ORDEN DE LA PLAZA.**

Gefe de dia para mañana el comandante graduado capitán del regimiento infantería de la Union D. José Serrano Davila.

Parada, hospital y provisiones, Union.

El teniente coronel sargento mayor—Benito de Amores.

**Boletín religioso.**

*Santo de mañana.*

SAN SIXTO III PAPA.

Fue electo el año 452 para suceder á Celestino I. Era natural de Roma, y aunque criado en aquella corte, centro del lujo y de la molición, no se le pegaron los vicios; pues sus virtudes resplandecieron entre todos los varones santos de su época, y sobre todo su humildad de la que dió un raro ejemplo; ordenando se embalsamara el cadáver de Anicio su mayor enemigo, al que dió sepultura por sus propias manos. Ocho años ocupó el solio pontificio con aplauso de la universal Iglesia.

**ANUNCIOS**

OFICIALES.

**TESORERIA DE HACIENDA PUBLICA**

DE LAS BALEARES.

Por disposición del Sr. Gobernador de esta provincia y conforme lo vayan permitiendo los fondos del Tesoro, queda abierto el pago á las clases pasivas. Palma 27 de marzo de 1855.— José G. Pecellin.

**GOBIERNO PRESIDIAL**

DE LAS BALEARES.

Con la competente orden de la Direccion general de establecimientos penales y acuerdo de la Junta económica de este presidio, se ha procedido á la rebaja de la cuarta parte del precio á que se hallaban valorados los efectos de tejidos que existen en la tienda pública de dicho establecimiento, como son lienzos, driles, cueros y tapicería de varios colores, merinos negros y listados para camisas. Desde 1.º de abril próximo se empezarán á vender los mencionados efectos en la espresada tienda, arreglados ya á sus nuevos precios. Palma 26 de marzo de 1855.— Por acuerdo de la Junta—Sebastian Perez Srio.

**REVISTA**

**DE PERIODICOS DE PALMA**

**BOLETIN OFICIAL BALEAR.**

- En el núm. 3445 se inserta:  
— La lista de los electores que votaron para diputados á Cortes, en Binisalem, Alcúdia, Inca y Sausellas.
- En el núm. 3446 se publica:  
— La vacante de la escuela de niños de Calviá.  
— La lista de los electores que votaron para diputados á Cortes en Campanet y La Puebla.
- En el núm. 3447 se inserta:  
— La variación de sellos para el franqueo de cartas y pliegos, desde 1.º de abril.
- La vacante de secretario del Ayuntamiento de Llubi.
- La lista de los electores que votaron para diputados á Cortes en Pollensa.

**Boletín**

**COMERCIAL Y MARITIMO.**

**ADUANA DE PALMA.**

Nota de los buques que han presentado sus registros en el día de la fecha.  
Javeque Isabel, su patron Juan Salleras, de Barcelona, con palo justete, drogas, vidrios, quinca y otros.  
Laud San José, su patron Juan Colomar, de Andraitx, con jabon duro.  
Palma 27 de marzo de 1855.—El administrador—Ramon de Ibarreta.

**CAPITANIA DEL PUERTO DE PALMA.**

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 25.

De Argel en 7 dias laud Carmen, de 10 ton., pat. Juan Porcell, en lastre.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Dia 24.

Para Alicante laud Pamela de 26 ton., patron Andrés Felanf, con 8 pas., leña y efectos.

Dia 25.

Para Barcelona vapor Barcelones, cap. Medinas, con 22 pas., efectos y balija.

Dia 26.

Para Barcelona laud Carmen, de 16 ton., pat. Lorenzo Llodrá, con 7 pas., y carbon de piedra.

**BUQUE DE VAPOR**

**EL BARCELONES,**

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Saldrá para Barcelona el jueves 29 del que corre á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.  
Se despacha en la calle de la Portería de santo Domingo, núm. 19, cuarto entresuelo.

Mañana miércoles debe llegar este buque, y el domingo 1.º de abril próximo volverá á esta de regreso de Barcelona.

**AVISOS**

**Alquileres.**

En la manzana 180, núm. 53, cuesta de Ambrós, casa zaguano, hay un 2.º piso para alquilar.

**Ventas.**

En la calle de Santo Domingo, número 9, piso primero, se venden muebles y alhajas á precio cómodo, desde las diez de la mañana hasta la una, y desde las dos á las cinco de la tarde.

MERINOS. — Los hay de venta negros y de color, de calidad mediana, á precios muy baratos, en la calle de Morey, número 42.

**Gran barato de libros**

solo por ocho dias en esta capital, cuesta de Santo Domingo, número 68.

Procedente de Madrid y de la primera casa de España, en su género, acaba de llegar á esta ciudad, un abundante y variado surtido de obras de Religion, Historia, Legislacion, Literatura, Ciencias, Artes, Medicina, Cirujía, Farmacia, Física, Química, Poesía y Novelas, como así mismo de Devocionarios y Semanas Santas desde el infimo precio de DOS reales en pasta y con laminas: en taflete, cha-grin, terciopelo, búfalo, concha, marfil, nácar y con preciosas miniaturas.  
Los señores liberos ó particulares que quieran tomar al por mayor se les harán las rebajas proporcionadas al pedido y clase de obras que lleven.  
El catálogo de las obras en venta se reparte gratis en dicho establecimiento.

**NUEVA INVENCIÓN Y PERFECCIÓN**

**SOUQUES.**

Mr. Souques, inventor y único poseedor de los nuevos sistemas de anteojos con cristales de pedernal del Brasil y cristal de Roca, y de anteojos refractarios, por lo cual ha merecido la aprobación de la facultad de medicina de París y de otras varias de este Reino, tiene el honor de participar al público, que acaba de llegar á esta capital con un surtido completo de estos cristales y anteojos de reflejo, propios para todos los grados de debilidad de la vista, bien sean producidos por miopia, cataratas, inflamaciones u otras enfermedades; estos cristales no causan la vista; muy al contrario la fortifican y aclaran; cuyos objetos son los siguientes:

- 1. Anteojos de larga vista de todos tamaños.
- 2. Gemelos para teatro.
- 3. Microscopios Raspall, que aumentan los objetos mas de tres mil veces.
- 4. Termómetros al mercuro.
- 5. Lentes para señora.
- 6. Cristales superiores.
- 7. Cuenta-hilos.
- 8. Anteojos para camino, de todas clases.
- 9. Cajitas para rosarios.
- en forma de huevo y de custodia.
- 10. Cepillos para los dientes.
- 11. Anteojos de larga vista á lo Napoleón.
- 12. Un gran surtido de agujas inglesas para coser.
- 13. Peines de marfil y badicones de búfalo y concha y otros artículos que se pondrán de manifiesto.

Vive en la fonda del Vapor.

**LIBRERIA DE GUASP,**

CALLE DE MOREY.

**ORACIONES**

PARA IMPLORAR

**UNA BUENA MUERTE,**

COMPUESTAS

por una virgen protestante convertida á la religion católica á la edad de quince años, y muerta á los diez y ocho en olor de santidad.

A mas de las indulgencias concedidas por el sumo pontifice Pio VII y algunos preladós á los que rezaren con corazon contrito estas oraciones, nuestro ilustrisimo Obispo acaba de conceder cuarenta dias de indulgencia.  
Véndese á 6 cuartos.